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平
へい

成
せい

29年
ねん

度
ど

第
だい

６期
き

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

（第
だい

１回
かい

全体
ぜんたい

会議
かい ぎ

）摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

29年
ねん

5月
がつ

26日
にち

（金
きん

）午
ご

後
ご

６時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

７階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出席者
しゅっせきしゃ

（敬 称 略
けいしょうりゃく

） 

 委
い

員
いん

 17名
めい

   新井
あ ら い

トキ
と き

子
こ

、新井
あら い

一成
かずなり

、岩瀬
いわ せ

絹代
きぬ よ

、江守
えも り

千惠子
ち え こ

、木村
きむ ら

一三
いちぞう

、髙橋
たかはし

順子
より こ

、

   知念
ちね ん

ジョアンナ
じ ょ あ ん な

、塚原
つかはら

晴美
はる み

、戸
と

村
むら

正
まさ

房
ふさ

、中村
なかむら

紀美子
き み こ

、能條
のうじょう

重信
しげのぶ

、埜瀬
の せ

晴美
はる み

、

   朴
ぱく

昌浩
ちゃんほ

、原
はら

千代子
ち よ こ

、峯尾
みね お

照
てらす

、森脇
もりわき

卓郎
たくろう

、 澤
よしざわ

義子
よし こ

 欠席
けっせき

   浦野
うら の

一吉
かずよし

、須山
すや ま

令子
よし こ

、堂本
どうもと

典子
のり こ

 参
さん

与
よ

 ３人
にん

   岩崎
いわさき

善
よし

幸
ゆき

参与
さん よ

、片柳
かたやなぎ

進
すすむ

参与
さん よ

、西村
にしむら

恭
く

仁子
に こ

参与
さん よ

 傍
ぼう

聴
ちょう

３人
にん

（進行
しんこう

：水谷
みずたに

副区長
ふくくちょう

）

１ 開会
かいかい

・ 委員
いい ん

の出欠
しゅっけつ

と会
かい

議
ぎ

の成立
せいりつ

の確認
かくにん

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
かい じ

、会議
かい ぎ

の記録
きろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
など

の説明
せつめい

、

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の確認
かくにん

・ 配布
はい ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

・ 事務局
じむきょく

職員
しょくいん

の異動
いど う

報告
ほうこく

２ 区長
くちょう

挨拶
あいさつ

（土方区長
ひじかたくちょう

） 

 本日
ほんじつ

はお忙
いそが

しい中
なか

、お集
あつ

まりいただきましてありがとうございます。

 早
はや

いもので昨年
さくねん

の４月
がつ

にスタート
す た ー と

した第
だい

６期
き

区民会議
くみ ん か い ぎ

ですが、１年
ねん

が経過
けい か

し、２

年目
ねん め

に入
はい

っております。この間
かん

、３月
がつ

には中間
ちゅうかん

報告
ほうこく

書
しょ

を作成
さくせい

していただき、また、

専門
せんもん

部会
ぶか い

の活動
かつどう

に力
ちから

を入
い

れていただき、厚
あつ

く御礼
おんれい

申
もう

し上
あ

げます。

 本日
ほんじつ

は両
りょう

部会
ぶか い

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

ですが、ある程度
てい ど

成果
せい か

を見据
み す

えながらの議論
ぎろ ん

に

なると思
おも

いますので、ぜひよろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。

（進行
しんこう

：新井
あら い

トキ子
と き こ

委員長
いいんちょう

）

３ 議題
ぎだ い



2

（１）各専門部会
かくせんもんぶかい

の進 捗 状 況
しんちょくじょうきょう

について 

各
かく

専門
せんもん

部会
ぶか い

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について、「進
すす

めよう川崎
かわさき

まちづくり部会
ぶか い

」及
およ

び「だ

れもが住
す

みたいまちをつくる部会
ぶか い

」の両
りょう

部会
ぶか い

から報告
ほうこく

・説明
せつめい

を行
おこな

った。

各
かく

専門
せんもん

部会
ぶか い

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について、意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとおり。

①進
すす

めよう川崎
かわさき

まちづくり部会
ぶか い

（資料
しりょう

１） 

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１：地域
ちい き

防災力
ぼうさいりょく

の向上
こうじょう

について＞ 

ア 地域
ちい き

手作
てづ く

り防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

について 

新井
あら い

（一
かず

）委員
いい ん

 これから池上新町
いけがみしんちょう

で防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりを実施
じっ し

しますが、第
だい

５期
き

の大島
おおしま

地区
ち く

で実施
じっ し

した時
とき

は、事務局
じむきょく

の準備
じゅんび

や段取
だん ど

りがとても良
よ

くてスムーズ
す む ー ず

に

実施
じっ し

することができました。今回
こんかい

はなるべく事務局
じむきょく

中心
ちゅうしん

ではなく委員
いい ん

中心
ちゅうしん

で

やっていければいいと思
おも

いますが、少
すこ

し不安
ふあ ん

な部分
ぶぶ ん

があります。

戸村
とむ ら

副
ふく

委員長
いいんちょう

 前回
ぜんかい

はマニュアル
ま に ゅ あ る

ができていませんでしたので、そのマニュアル
ま に ゅ あ る

を完成
かんせい

させる意味
い み

で、実際
じっさい

にやってみようということで事務局
じむきょく

主体
しゅたい

のもと実施
じっ し

しました。確
たし

かにいつまでも事務局
じむきょく

主体
しゅたい

ではいけないと思
おも

います。町会
ちょうかい

が

マップ
ま っ ぷ

を作
つく

りたいと思
おも

ったときに自分
じぶ ん

達
たち

でやっていけるようにしないといけ

ないので、そういったことを重点的
じゅうてんてき

に心掛
こころが

けて進
すす

めてみたいと思
おも

います。ま

た、場合
ばあ い

によっては、第
だい

５期
き

で作成
さくせい

したマニュアル
ま に ゅ あ る

の内容
ないよう

を、今回
こんかい

の結果
けっ か

を受
う

けて改定
かいてい

していくことも考
かんが

えられると思
おも

います。

新井
あら い

（一
かず

）委員
いい ん

 そうであれば、我々
われわれ

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

委員
いい ん

がアドバイス
あ ど ば い す

しながら、上手
う ま

く町会
ちょうかい

をサポート
さ ぽ ー と

していくような体制
たいせい

が構築
こうちく

できればと思
おも

います。

中村
なかむら

委員
いい ん

 そのとおりだと思
おも

います。準備
じゅんび

の段階
だんかい

から町会
ちょうかい

が中心
ちゅうしん

となって実施
じっ し

して、それを我々
われわれ

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

委員
いい ん

がサポート
さ ぽ ー と

していく体制
たいせい

を作
つく

らないと意味
い み

が無
な

いと思
おも

います。埜瀬
の せ

委員
いい ん

もよく言
い

っていますが、２年
ねん

に１町会
ちょうかい

のペース
ぺ ー す

では

遅
おそ

くて、もっとスピーディー
す ぴ ー で ぃ ー

にやっていければと思
おも

います。いつまでも事務局
じむきょく

中心
ちゅうしん

、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

中心
ちゅうしん

では、進
すす

むものも進
すす

まないと思
おも

います。住民
じゅうみん

が自分
じぶ ん

達
たち

で

やっていく意識
いし き

を醸成
じょうせい

していくことが大切です。

髙橋
たかはし

委員
いい ん

 私
わたし

も池上新町
いけがみしんちょう

町内会
ちょうないかい

のものですが、浦野
うら の

会長
かいちょう

からマップ
ま っ ぷ

づくりを

実施
じっ し

することは聞
き

いていますが、内容
ないよう

や目的
もくてき

など、詳細
しょうさい

なことは何
なに

も聞
き

いて

いません。住民
じゅうみん

が主体
しゅたい

でやっていくのであれば、もう少
すこ

しきちんとした
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アナウンス
あ な う ん す

や呼
よ

びかけをやっていただき、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

がそれをサポート
さ ぽ ー と

していく

という体制
たいせい

をはっきりさせていかないといけないと思
おも

います。何
なに

か役割分担
やくわりぶんたん

や

それぞれの立場
たち ば

が曖昧
あいまい

な気
き

がします。

中村
なかむら

委員
いい ん

 第
だい

５期
き

の大島
おおしま

地区
ち く

の防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりのときは、どういった準備
じゅんび

をし

たのでしょうか。住民
じゅうみん

が主体
しゅたい

で、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

がサポート
さ ぽ ー と

側
がわ

に回
まわ

る役割
やくわり

であれば、

どういったものを準備
じゅんび

していくのか、段取
だん ど

りなどもアドバイス
あ ど ば い す

するなどの

サポート
さ ぽ ー と

をしていくべきだったのではないでしょうか。

戸村
とむ ら

副
ふく

委員長
いいんちょう

 今回
こんかい

は準備
じゅんび

不足で、役割分担
やくわりぶんたん

もはっきりしていなくて申
もう

し訳
わけ

あり

ません。今回
こんかい

はある程度
てい ど

事務局
じむきょく

や区民
くみ ん

会議
かい ぎ

主体
しゅたい

でやっていくしかないと思
おも

いま

す。

澤
よしざわ

委員
いい ん

 マップ
ま っ ぷ

を作
つく

る段階
だんかい

だけでなく、マップ
ま っ ぷ

を作
つく

った後
あと

の活用
かつよう

の仕方
しか た

も啓発
けいはつ

していくべきだと思
おも

います。できあがったマップ
ま っ ぷ

をどのように活用
かつよう

していくの

かが最
もっと

も重要
じゅうよう

です。町会
ちょうかい

での防災
ぼうさい

訓練
くんれん

で活用
かつよう

するなど、様々
さまざま

な活用
かつよう

方法
ほうほう

があ

るので、考
かんが

えていかないといけないと思
おも

います。

戸村
とむ ら

副
ふく

委員長
いいんちょう

 ご意見
いけ ん

ありがとうございます。活用
かつよう

方法
ほうほう

はある程度
てい ど

町会
ちょうかい

にお任
まか

せしたいと思
おも

いますが、こちらからの啓発
けいはつ

も必要
ひつよう

だと考
かんが

えています。第
だい

５期
き

で作成
さくせい

したマニュアル
ま に ゅ あ る

には、一応
いちおう

その後
あと

の活用
かつよう

方法
ほうほう

を取
と

りまとめています。

今回
こんかい

のマップ
ま っ ぷ

づくりを踏
ふ

まえて、活用
かつよう

方法
ほうほう

などを充実
じゅうじつ

させていきたいと思
おも

い

ます。

イ 防災
ぼうさい

手帳
てちょう

について 

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 防災
ぼうさい

手帳
てちょう

については、全
ぜん

町会
ちょうかい

に配布
はい ふ

したのでしょうか。

事務局
じむきょく

 全戸
ぜん こ

配布
はい ふ

ではなく、全
ぜん

町会
ちょうかい

に回覧
かいらん

ということで、6,600部
ぶ

回覧
かいらん

させてい

ただきました。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 それについて、反響
はんきょう

の声
こえ

が聞
き

こえてこないのは少
すこ

しさみしい気
き

がします。

ウ 自助
じじ ょ

の大切
たいせつ

さの啓発
けいはつ

に向
む

けた取組
とりくみ

の検討
けんとう

について 
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岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 自助
じじ ょ

の取組
とりくみ

の部分
ぶぶ ん

で、3.11の東日本大震災
ひがしにほんだいしんさい

から６年
ねん

が経過
けい か

して、皆様
みなさま

の危機感
き き か ん

も減
へ

ってきていると思
おも

います。災害時
さいがいじ

に３日間
かか ん

どう生
い

き延
の

びていくか

の自助
じじ ょ

を見直
みな お

したいと考
かんが

えています。３日間
かか ん

の非常食
ひじょうしょく

の１つとしてお菓子
か し

が

有効
ゆうこう

だということを聞
き

いたことがありますが、そのお菓子
か し

を啓発
けいはつ

グッズ
ぐ っ ず

として

配布
はい ふ

して区民
くみ ん

への啓発
けいはつ

を進
すす

めていきたいと考
かんが

えています。その「お菓子
か し

」と、

学校
がっこう

の避難
ひな ん

訓練
くんれん

で良
よ

く言
い

われている「おかしも（おさない、かけない、しゃべ

らない、もどらない）」を掛
か

けることで啓発
けいはつ

する有効
ゆうこう

な方法
ほうほう

かと思
おも

います。

朴
ぱく

委員
いい ん

 災害時
さいがいじ

要援護者
ようえんごしゃ

についても念頭
ねんとう

に置
お

きながら、進
すす

めてもらいたいと思
おも

い

ます。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 もちろん、災害時
さいがいじ

要援護者
ようえんごしゃ

についても議論
ぎろ ん

しています。ありがとうご

ざいます。

新井
あら い

（ト
と

）委員長
いいんちょう

 色
いろ

んな立場
たち ば

や部
ぶ

署
しょ

の方
かた

が携
たずさ

わっているので、様々
さまざま

な機関
きか ん

と

連携
れんけい

しながらやっていければいいと思
おも

います。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２：自転車事故防止
じ て ん し ゃ じ こ ぼ う し

と防犯対策
ぼうはんたいさく

について＞ 

峯尾
みね お

委員
いい ん

 交通
こうつう

安
あん

全
ぜん

標語
ひょうご

は、これから一般
いっぱん

募集
ぼしゅう

するのでしょうか。

新井
あら い

（一）委員
いい ん

 一般
いっぱん

募集
ぼしゅう

する時間
じか ん

はありませんので、部
ぶ

会
かい

の委員
いい ん

で考
かんが

えて案
あん

を

持
も

ち寄
よ

って、決
き

めていく予定
よて い

です。決
き

まった標語
ひょうご

については、ステッカー
す て っ か ー

にし

て配布
はい ふ

するなどのことを検討
けんとう

しています。

②だれもが住
す

みたいまちをつくる部会
ぶか い

（資料
しりょう

２） 

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１：地域
ちい き

による見守
みま も

り活動
かつどう

の推進
すいしん

について＞ 

埜瀬
の せ

委員
いい ん

 見守
みま も

りマップ
ま っ ぷ

は支援
しえ ん

する側
がわ

のためのマップ
ま っ ぷ

とのことですが、 私
わたし

は

渡田
わたりだ

地区
ち く

で各
かく

町内会
ちょうないかい

の民生
みんせい

委員
いい ん

、保護司
ほ ご し

、町会
ちょうかい

役員
やくいん

、独居高齢者世帯
どっきょこうれいしゃせたい

などを

落
お

としこんで地図
ち ず

を作
つく

っています。こういった地図
ち ず

に載
の

せる情報
じょうほう

は個人
こじ ん

情報
じょうほう

にも関係
かんけい

してくると思
おも

いますが、どうでしょうか。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 支援
しえ ん

者
しゃ

のためのマップ
ま っ ぷ

といっても、一般
いっぱん

に公開
こうかい

して様々
さまざま

な方
かた

に配布
はい ふ

す

るものではなく、支援
しえ ん

者
しゃ

が自分
じぶ ん

だけのために作成
さくせい

し、自分
じぶ ん

だけが持
も

っておく

マップ
ま っ ぷ

ということになります。自分
じぶ ん

の支援
しえ ん

活動
かつどう

をよりやりやすくするために、
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色
いろ

んなものを書
か

き込
こ

んでいけるようなマップ
ま っ ぷ

です。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２：子育
こそ だ

て支援
しえ ん

の充実
じゅうじつ

について＞ 

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

長
ちょう

 子育
こそ だ

て支援
しえ ん

団体
だんたい

同士
どう し

の情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

についてですが、大師
だい し

支所
しし ょ

長
ちょう

にも同席
どうせき

いただき、大師
だい し

支所
しし ょ

に 話
はなし

をしてきて、そこでこの情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

の

取組
とりくみ

について推進
すいしん

してほしいというお願
ねが

いをしてきました。結果
けっ か

としては、

今年
こと し

は区民
くみ ん

会議
かい ぎ

が事務局
じむきょく

となり運営
うんえい

していくということになり、情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

に大師
だい し

支所
しし ょ

の方
かた

にも出席
しゅっせき

して頂
いただ

いて、様子
よう す

を見
み

てもらい、その後
あと

、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

から手離
てば な

れする来
らい

年
ねん

から、大師
だい し

支所
しし ょ

に協 力
きょうりょく

をいただき、継続
けいぞく

開催
かいさい

していきた

いと考えています。

戸村
とむ ら

副
ふく

委員長
いいんちょう

 情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

の中
なか

で、是非
ぜ ひ

、子
こ

どもたちの声
こえ

について聞
き

いていただ

き、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

でも審議
しん ぎ

課題
かだ い

として取
と

り上
あ

げた公園
こうえん

の使
つか

い方
かた

などの内容
ないよう

は引
ひ

き継
つ

いでもらって、進
すす

めてもらえればいいと思
おも

います。

塚原
つかはら

委員
いい ん

 情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

に内容
ないよう

ですが、以前
いぜ ん

の２回
かい

に参加
さん か

させていただきました

が、報告
ほうこく

ばかりで、あまり課題
かだ い

解決
かいけつ

の議論
ぎろ ん

ができていなかったので、今回
こんかい

はも

う少
すこ

しそういった議論
ぎろ ん

ができることを期
き

待
たい

しています。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

３：外国人市民
がいこくじんしみん

も住
す

みやすいまちづくりについて＞ 

能條
のうじょう

委員
いい ん

 以前
いぜ ん

、知念
ちね ん

委員
いい ん

が、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の情報
じょうほう

源
げん

はスマー
す ま ー

ト
と

フォン
ふ ぉ ん

が多
おお

いと

いう話
はなし

がありました。スマー
す ま ー

ト
と

フォン
ふ ぉ ん

用
よう

のアプリ
あ ぷ り

で「かわさきアプリ
あ ぷ り

」の運
うん

用
よう

がスター
す た ー

ト
と

しましたが、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

対応
たいおう

の翻訳版
ほんやくばん

まではできていないようなの

で、外国人
がいこくじん

が日々
ひ び

の暮
く

らしや防災
ぼうさい

などに活用
かつよう

できるアプリ
あ ぷ り

ができれば、有効
ゆうこう

だ

と感
かん

じました。

木村
きむ ら

委員
いい ん

 川崎
かわさき

区
く

はどこの国籍
こくせき

の方
かた

が多
おお

いのでしょうか。

事務局
じむきょく

 最
もっと

も多
おお

いのは中国
ちゅうごく

、次いで韓国
かんこく

・朝鮮
ちょうせん

、フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

となっています。

徐々にベ
べ

ト
と

ナム
な む

の方
かた

も増
ふ

えてきています。全
ぜん

市的
して き

には、インド
い ん ど

の方
かた

も増
ふ

えてい

る状 況
じょうきょう

です。

原
はら

部
ぶ

会長
かいちょう

 外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

向
む

けの相談
そうだん

窓口
まどぐち

は、県
けん

の部
ぶ

署
しょ

がやっているものや、市
し

の部
ぶ

署
しょ

がやっているものなど、様々
さまざま

あるのですが、それが縦割
たて わ

りで、横
よこ

に繋
つな

がって
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いない状 況
じょうきょう

です。今度
こん ど

、川崎
かわさき

駅
えき

北口
きたぐち

に総合施設
そうごうしせつ

ができますが、例
たと

えば、そこ

に外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

向
む

けの相談
そうだん

窓口
まどぐち

機能
きの う

と観光
かんこう

案
あん

内
ない

所
じょ

を一緒
いっしょ

にしたものを設置
せっ ち

する

など、他都
た と

市
し

でもそういった例
れい

があります。また、観光
かんこう

部
ぶ

門
もん

と多文化共生
たぶんかきょうせい

部
ぶ

門
もん

をセッ
せ っ

ト
と

にしてやっていくという事
じ

例
れい

もあります。

事務局
じむきょく

 北口
きたぐち

の総合施設
そうごうしせつ

ですが、オープン
お ー ぷ ん

は平成
へいせい

30年
ねん

春
はる

、身近
みじ か

な行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

の提供
ていきょう

、住
す

む人
ひと

訪
おとず

れる人
ひと

に便利
べん り

で楽
たの

しくということをコンセプ
こ ん せ ぷ

ト
と

に、行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

コーナー
こ ー な ー

、市
し

バス
ば す

乗車券販売
じょうしゃけんはんばい

所
じょ

、観光
かんこう

案
あん

内
ない

、名産品
めいさんひん

の販売
はんばい

、外国人
がいこくじん

対応
たいおう

ができるコンシェルジュ
こ ん し ぇ る じ ゅ

も配置
はい ち

される予定
よて い

です。

江守
えも り

委員
いい ん

 コンシェルジュ
こ ん し ぇ る じ ゅ

はどのような方
かた

でしょうか。

事務局
じむきょく

 主
おも

に観光
かんこう

案
あん

内
ない

と、外国人
がいこくじん

観光
かんこう

客
きゃく

への対応
たいおう

をする方
かた

です。おそらく２人
り

体制
たいせい

になると思
おも

いますが、言語
げん ご

については、少
すこ

なくとも１人
り

は英語
えい ご

対応
たいおう

が可能
かの う

な方
かた

を配置
はい ち

すると思
おも

います。

（２）審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について（資料
しりょう

３） 

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、「資料
しりょう

３：審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

」を使用
しよ う

し、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、主
おも

な意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は出
で

なかった。

４ その他
た

・川崎市
かわさきし

共
とも

に支
ささ

え合
あ

う地域
ちい き

づくり検討
けんとう

委員会
いいんかい

報告書
ほうこくしょ

を踏
ふ

まえた今後
こん ご

の市
し

による検
けん

討
とう

について、事務局
じむきょく

が報告
ほうこく

を行
おこな

った。 

・出席
しゅっせき

された参与
さん よ

にもコメント
こ め ん と

をいただいた。コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとおり。

（片柳
かたやなぎ

参与
さん よ

） 

 ただいまご紹介
しょうかい

に預
あず

かりました市議会議員
し ぎ か い ぎ い ん

の片柳
かたやなぎ

です。本日
ほんじつ

は別件
べっけん

の会議
かい ぎ

があり

ますので途中退席
とちゅうたいせき

させていただきますが、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で議論
ぎろ ん

されている、地域
ちい き

防災
ぼうさい

力、

見守
みま も

り、子育
こそ だ

て支援
しえ ん

などどれも非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

なテーマ
て ー ま

だと思
おも

います。これからもどう

ぞよろしくお願
ねが

いします。

（西村
にしむら

参与
さん よ

） 

 ただいまご紹介
しょうかい

に預
あず

かりました県
けん

議
ぎ

会
かい

委員
いい ん

の西村
にしむら

です。私
わたし

も同
おな

じく別件
べっけん

の会議
かい ぎ

が
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ありますので途中退席
とちゅうたいせき

させていただきますが、実
じつ

は今
こん

期
き

から県
けん

議
ぎ

会
かい

では、議
ぎ

会議
かい ぎ

員
いん

災害等
さいがいとう

対応
たいおう

必須
ひっ す

カード
か ー ど

というものが配布
はい ふ

されました。議
ぎ

員
いん

としてどうしていくべきな

のかというものが書
か

いてあり、同
おな

じ川崎
かわさき

区民
くみ ん

として地域
ちい き

に貢献
こうけん

できればと思
おも

っていま

す。また、道路
どう ろ

交通
こうつう

標識
ひょうしき

の更新
こうしん

ということで「止
と

まれ」の標識
ひょうしき

が英字標記
えいじひょうき

も日本語
に ほ ん ご

と併記
へい き

されるようになります。今後
こん ご

も皆様
みなさま

からのご意見
いけ ん

をいただきながら努
つと

めていき

たいと思
おも

います。これからもどうぞよろしくお願
ねが

いします。

（岩崎
いわさき

参与
さん よ

） 

 本日
ほんじつ

は 長
ちょう

時間
じか ん

に渡
わた

り、ご議論
ぎろ ん

お疲
つか

れ様
さま

でした。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

も 11年目
ねん め

ということで

具体的
ぐたいてき

な課題
かだ い

解決
かいけつ

の手法
しゅほう

を形
かたち

にしていくことは大変
たいへん

素晴
す ば

らしく思
おも

っております。私
わたし

も議
ぎ

会
かい

の方
ほう

で、防災
ぼうさい

手帳
てちょう

などを取
と

り上
あ

げさせていただき、勉強
べんきょう

になっています。今後
こん ご

、

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

をどうしていくのかという検討
けんとう

も始
はじ

まっているようですので、今後
こん ご

も期
き

待
たい

し

ております。どうぞよろしくお願
ねが

いします。

５ 閉会
へいかい

（土方区長
ひじかたくちょう

） 

 本日
ほんじつ

は長
ちょう

時間
じか ん

に渡
わた

り、熱心
ねっしん

にご議論
ぎろ ん

いただきありがとうございます。本日
ほんじつ

はそれ

ぞれの部会
ぶか い

の取組
とりくみ

について、途中経過
とちゅうけいか

を報告
ほうこく

していただきましたが、これからより

実践
じっせん

活動
かつどう

に入
はい

っていくと思
おも

います。今後
こん ご

とも具体的
ぐたいてき

な調査
ちょうさ

審議
しん ぎ

を、お忙
いそが

しい中
なか

です

がどうぞよろしくお願
ねが

いします。

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

8時
じ

10分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


